

1. Bericht: Schnupperstudium an der Universität Aachen



Im Oktober dieses Jahres gab es zum ersten Mal ein Angebot für Mädchen aus den naturwissenschaftlichen Leistungskursen der Stufe 12 im Rahmen des MINT-Schnupperstudiums einen Tag an der Universität Aachen zu verbringen. Das Angebot zielt vor allem auf Mädchen, die an naturwissenschaftlichen Fächern interessiert sind. Ihnen wird so eine Chance gegeben, einen Einblick in Studienfächer zu gewinnen, die normalerweise eher von Männern dominiert werden.

Die Mädchen aus dem Physik-LK der Stufe 12 haben sich nach der Anfrage von Herrn Huntemann, dem MINT-Beauftragten unserer Schule, dazu entschieden, am 21. Oktober mit ihm zusammen die „RWTH Aachen“ zu besuchen. Das Angebot der Uni besteht in drei aufeinanderfolgenden Tagen; an den ersten beiden Tagen gibt es zusätzlich zu den Vorlesungen, die man besuchen kann, Workshops. Allerdings muss man sich für diese Workshops frühzeitig anmelden, und da unserer Entscheidung relativ kurzfristig fiel, sind wir erst am dritten Tag des Programms nach Aachen gefahren. Dort angekommen konnten wir selbstständig den Gebäudekomplex erkunden und uns in die zuvor aus einem vielfältigen Angebot ausgesuchten Vorlesungen unter die Studenten mischen. Wir hatten die Möglichkeit, einen Einblick in zwei Vorlesungen (Mathe und Physik) zu gewinnen und den Eindruck des Studentenalltags nachvollziehen zu können. Anschließend gab es auch noch Gelegenheit zu einer persönlichen Studien- und Berufsberatung.

Insgesamt war es ein gelungener Tag, der den Alltag als Studierende näher gebracht hat und natürlich den Reiz eines Studiums geweckt hat.

Luise G. & Hanna S., Stufe 12